

sacrilèges. L'ostensoir, en or, est orné de diamants et de perles précieuses. C'est un des plus beaux bijoux que l'on puisse rencontrer au Mexique. On prétend qu'il a coûté 80,000 piastres, environ 400,000 francs, et que, pour le seul travail de l'artiste, on a donné 15,000 piastres ou 75,000 fr. Le dallage de l'église est tout en marbre. M. l'abbé José Maria Cid y Léon, curé de la paroisse, entretient la maison de Dieu dans un remarquable état de propreté. Il m'a donné une hospitalité tout à fait cordiale et fraternelle.

Je dois manifester la même gratitude à l'égard de Messieurs les Curés de San-Juan-Coscomatepec et de Huatusco qui ont été charmants pour moi,

J'ai pu établir l'Œuvre d'une manière sérieuse dans leurs paroisses. Les dizaines y seront nombreuses... Dans la première, elles s'élèvent à plus de quatre-vingt-dix et dans la seconde elles dépassent le chiffre de cent. Et il faut ajouter que les populations ne sont pas favorisées des dons de la fortune, mais qu'en revanche elles ont un grand esprit de foi et de détachement.

On compte de sept à huit lieues de Cordoba à San-Juan-Coscomatepec et de cinq à six de cette dernière localité à Huatusco.

Pour faire ce trajet, il n'y a pas de route comme en Europe. Ce qu'on est convenu ici d'appeler chemins pourrait porter bien souvent le nom de casse-cou. Tantôt il faut descendre des ravins (*barrancas*), dont la pente a quelque ressemblance avec le toit de nos maisons et l'on pourrait craindre de rouler avec sa monture dans quelque précipice; tantôt il faut chevaucher dans le lit incliné et rocailleux d'un torrent. Mais on est dédommagé de ses fatigues par un spectacle enchanteur. La tête du Citlaltepétl, blanchie par des neiges éternelles, fait un beau contraste avec l'azur d'un ciel sans nuages, les oiseaux font entendre leurs joyeuses chansons, les montagnes, vieilles comme le monde et couvertes de vertes forêts reposent doucement la vue que les rayons du soleil pourraient fatiguer, l'exubérante végétation des Tropiques réjouit le cœur du missionnaire, qui, en rêvant à son pays, se rappelle que présentement, de l'autre côté de l'Atlantique il pleut, il neige, il fait froid.

J'ajouterai encore que l'accueil bienveillant et le concours empressé des populations si croyantes de la campagne fournissent de bien précieuses consolations au délégué de la grande Œuvre de la Propagation de la Foi.